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Alte Namensbezeichnungen wie Marienbettstroh und

Frauenkraut zeigen an, dass im Mittelalter aus getrock-
netem Quendel Kissen gemacht wurden, die gegen Frauen-
leiden wundersam geholfen haben sollen.

«Man muss wirklich zugeben», meldet sich da das Hag-
röschen, «unser Quendel ist ein wertvoller Kamerad, und
ich begreife einfach nicht, warum man ihm den Namen
«wilder Thymian» gegeben hat, vielleicht deshalb, weil er
sich nicht in den Gärten und fetten Wiesen aufhalten will
und sich bescheiden mit magerem Boden begnügt?» Still
sinnt Hagröschen vor sich hin und stellt fest, dass es doch
etwas Besonderes auf sich habe, anspruchslos und beschei-
den zu sein und dennoch etwas Wertvolles und Nützliches
leisten zu können.

Fragen und An£wor£en
Anfragen durch den Fragekasten sind für alle Abonnenten der

«Gesundheits-Nachrichten» gratis. Für briefliche Rückantwort ist
eine zwanziger Marke beizulegen. Anfragen sind direkt an A, Vogel,
Teufen (Appenzell) zu richten.

Kropfbeschwerden und Kurzsichtigkeit
Am 27. März erhielt ich von einer Patientin folgenden

Bericht:
Ich danke Ihnen für die mir am 13, März zugesandten

Mittel. Die Rasayana-Kur tat mir sehr gut, ebenso die Po-
dophyllumtabletten und der Spezial-Nierentee, Die Kopf-
schmerzen haben sehr stark abgenommen und sind viel
weniger streng. Ich bin darüber ganz glücklich.

Mit den Nieren gehts ebenfalls besser, auch mit dem
Herzen, Sogar die Krampfadern sind zurückgegangen.

Die Mittel sind nun zu Ende und möchte um weitere
bitten. Sie teilten mir mit, dass ich unbedingt noch Calcium-
Komplex, Chelidonium D 2 und das Biocarottin nehmen
müsse.

Was könnte ich gegen das Kröpfchen tun, das vor einem
Jahr buchstäblich über Nacht auftauchte? (nach einem mit
aller Gewalt unterdrückten Aerger, Ich war vorher ganz
frei davon.) Der Kropf ging zwar wieder zurück, doch nicht
ganz weg und wird seither immer wieder grösser und kleiner.

Meine Augen lassen auch zu wünschen übrig. Trage zwar
seit 1Ü2 Jahren eine Brille, finde, dass sie mir schon hilft,
aber dass ich sonst eher immer schlechter sehe, Lesen ohne
Brille kann ich, wenn ich den Artikel weit von mir weg
halte. Bestimmt können Sie mir auch da helfen und bitte
höflich um ein Mittel. Es grüsst Sie hochachtungsvoll

Frau G, in G.
Werte Prem (?./ Ihre Mitteilung hat mich sehr gefreut

und ich bin froh, dass Sie eine solche Besserung verspüren
d. h. dass Ihnen die Mittel so gut geholfen haben. Wenn
man die Naturmittel pünktlich einnimmt und in Bezug auf
Diät und Lebensweise das Notwendige tut, dann hat man
auch einen Erfolg insofern der Körper noch regenerations-
fähig ist. Was nun das Kröpfchen anbelangt, ist dies nicht
so einfach, denn jeder Kropf reagiert wieder anders. Ob
es sich nun um eine lieber- oder Unterfunktion der Schild-
drüse handelt, das ist ein Unterschied, und man muss da
bei der Behandlung sehr vorsichtig sein. Wenn jemand
behauptet, er könne den Kropf ohne weiteres beseitigen,
dann verspricht er zu viel. Ich habe sehr gute Erfahrungen
gemacht mit IVastfwWmm, einem einfachen Frischpflanzen-
Präparat aus der Brunnenkresse hergestellt. Wenn Sie
nachts kein Herzklopfen haben, dann dürfen Sie auch das
homöopathische Mittel Fwccws festewtesis gebrauchen. Die-
ses Mittel wirkt sehr gut. Es ist leicht jodhaltig, hat aber
ein pflanzlich gebundenes Jod, und ist demnach nicht mit
den übrigen Jodpräparaten zu vergleichen. Mit Jod muss
man sehr vorsichtig sein, auf jeden Fall darf man keine
allopathischen d. h. keine massiven Joddosen verwenden,
denn dies ist eine schwere Gefahr. Machen Sie nachts auch
Lehmwickel mit Lefom und Jo/mwmsöZ und Eichenrinden-
absud. Sie können abwechslungsweise Brunnenkresse auch
direkt zur Zubereitung von Tee verwenden. Auch Zinn-
krauttee hat sich sehr gut bewährt. Wenn der Kropf auf
diese Mittelchen reagiert, was ja in 60 bis 80 Prozent von
Fällen beobachtet werden kann, dann fahren Sie mit die-
sen Mitteln weiter, andernfalls berichten Sie mir sofort,
damit ich Ihnen noch stärkere Mittel senden kann. Ihr

Vertrauen, dass ich Ihnen auch für die Augen helfen kann,
ist rührend, aber ich kann wirklich nicht alles. Es gibt
eben wieder Fälle, in denen der Optiker eingreifen muss,
denn ein gewisses Nachlassen des Augenlichtes, besonders
diese Kurzsichtigkeit, ist eine Erscheinung, die mit dem
Alter kommt. Man kann sie wohl aufhalten, man kann sie

verringern mit guten Naturmitteln, indem man Stoffwech-
selstörungen beseitigt, man kann sie aber nicht ganz be-
heben. Es ist dies nicht möglich, denn es handelt sich da
um eine normale Alterserscheinung, d. h. um eine Erschei-
nung, die mit dem Alter normalerweise beobachtet werden
kann, nicht bei jedem Menschen in gleichem Masse. Neh-
men Sie nun die erwähnten Mittel ein, denn alles können
wir nicht gleichzeitig bekämpfen. Nachher werde ich Ihnen
dann auch etwas für die Augen schicken.

Interessante Berichte aus dem
Leserkreis
«Elegante» Geburt

Unterm 16. Mai 1947 erhielt ich von einer Patientin fol-
genden Bericht:

Ich möchte meiner Bestellung nachfolgend ein paar Worte
beifügen: Vor acht Wochen haben wir ein Mädelchen be-
kommen, Obschon ich ziemlich schmal gebaut bin, ging die
Geburt «elegant» vor sich, wie sich die Hebamme aus-
drückte, elegant dank Ihrem Hypericum-Komplex,
Während der ganzen Schwangerschaft habe ich Calcium-
Komplex genommen, was wohl bewirkt hat, dass die
Kleine so überaus kräftig war, als sie zur Welt kam, Ueber-
haupt; Ihre Mittel sind einfach grossartig. Doch Sie sind
solche Loblieder bestimmt schon längst gewohnt.

Kürzlich haben Sie doch in Bern einen Vortrag gehalten.
Mein Mann las allerdings die Anzeige zu spät, sodass er
nicht daran teilnehmen konnte. Er war deshalb auch ver-
ärgert. Er hätte Sie gerne einmal persönlich gehört, denn
wir verdanken Ihnen gar vieles.

Mit freundlichem Gruss! Frau L. in Bern

cm Prem L.: Werte Frau L., Ihr Brief hat mich
herzlich gefreut. Ich erhalte allerdings öfters derartige Mit-
teilungen, und doch ist es mir immer wieder eine freudige
Bestätigung, dass es wertvoll ist, diese Mittel immer und
überall zu empfehlen, um den Frauen die notwendige Hilfe
zu leisten; denn es ist ja schwer genug, was Frauen in die-
ser Hinsicht mitzumachen haben, und wenn der Körper
dann noch doppelte Schwierigkeiten bereitet, ist die Last
noch grösser. Kann man dies jedoch mit ganz einfachen
Naturmittelchen vermindern, dann ist sicherlich jeder Frau
viel geholfen.

Was nun den Aerger Ihres Mannes anbetrifft, betreffs
des versäumten Vortrags in Bern, darf er ihn ruhig ver-
gessen, denn ich habe den Vortrag auf einer Platte d. h.
mit dem «Textophon» aufgenommen und werde ihn nun
in der Zeitung erscheinen lassen. Sie werden also den
Vortrag fast wörtlich in der Zeitung lesen können, und
ich hoffe, auch andere Leser der «Gesundheits-Nach-
richten» werden an diesem Vortrag, der sehr grossen An-
klang gefunden hat in Bern, Verständnis haben und sich
freuen, wenn er veröffentlicht wird. Ich bin froh, wenn Sie
mich weiterhin über die Mittelwirkung orientieren, damit
ich von Zeit zu Zeit wieder eine Veröffentlichung machen
kann, denn alle guten Erfahrungen sind auch für andere
Frauen von grossem Nutzen.

«Nusskämben» als Herzmittel
Sehr geehrter Herr Vogel! Im heutigen Blättli «Gesund-

heits-Nachrichten» lese ich eine Nachricht über Herzkranz-
Arterienverkalkung.

Vor Jahren hat mir eine alte Frau den Tee von den
«Nusskämben», eben die holzigen Teile der Innenwände
der Baumnüsse angeraten gegen hohes Fieber. Ich lag da-
mais einige Wochen im Bett wegen Herzgeschichten und
hatte ständig Fieber. Bald meinte der Arzt, es seien Lun-
gengeschichten, dann wieder eine Nierenerkrankung. Man
hat das Blut, Wasser, Sputum alles untersucht und nichts
gefunden. Herzweh hatte ich stark, aber der Arzt meinte,
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